



Genève, le 16 février 2023
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département de la cohésion sociale, de la commune du Grand-Saconnex et de l'Association pour un musée de la bande dessinée

Le bureau d'architecte YKRA remporte l'appel d'offres pour la rénovation de la Villa Sarasin, écrin du futur Musée de la bande dessinée

Nouvelle étape dans la concrétisation du Musée de la bande dessinée à la Villa Sarasin. Le canton, la ville du Grand-Saconnex et l'Association pour un musée de la bande dessinée (AMBDI) ont désigné le bureau d'architecte qui se chargera de la rénovation de ce bâtiment à forte valeur patrimoniale.

Deux siècles après l'invention de la bande dessinée par le Genevois Rodolphe Töpffer (1799-1846), et à l'heure où de nombreuses et de nombreux artistes de Genève sont célébrés et célébrées sur la scène internationale, le projet de création d'un musée dédié au neuvième art franchit un nouveau cap. Ce ne sont pas moins de 80 bureaux suisses et étrangers qui se sont intéressés à l'appel d'offres lancé dans le cadre de la rénovation de la Villa Sarasin, qui devrait accueillir fin 2025 le Musée de la bande dessinée. Parmi les 15 dossiers retenus, le choix final s'est porté sur le bureau d'architectes genevois YKRA.

Pour le comité d'évaluation, composé de représentantes et de représentants du canton, du Grand-Saconnex, de l'AMBDI, d'architectes et spécialistes des musées indépendants, "le bureau YKRA a parfaitement compris la nature de l'opération d'insertion du programme du futur Musée dans un bâtiment à forte valeur patrimoniale". Spécialisé dans la transformation, l'architecture d'intérieur et la scénographie, YKRA propose pour la Villa Sarasin un concept muséal autour d'une "boîte à outils" ouverte, flexible et réversible où tous les possibles sont à imaginer avec créativité, en écho à la pratique artistique de la bande dessinée.

Un projet culturel sur la rive droite

Pendant les mois à venir, le canton de Genève et ses partenaires organiseront des présentations publiques du projet d'architecture et différents événements en relation avec la future institution appelée à être un lieu incontournable de la scène culturelle genevoise sur la rive droite.

Parallèlement, un projet de loi de subventionnement sera déposé au printemps devant le Grand Conseil. En outre, une Fondation de droit privé est en cours de constitution afin de recueillir des fonds et présider aux destinées du futur Musée de la bande dessinée.

Pour tout complément d'information:

- *Département de la cohésion sociale: M. Thierry Apothéloz, conseiller d'Etat, en contactant M. Henri Della Casa, secrétaire général adjoint chargé de la communication, DCS, T. 022 546 54 32;*
- *Pour la ville du Grand-Saconnex: M. Michel Pomatto, conseiller administratif en charge de la culture, m.pomatto@grand-saconnex.ch, T. 079 616 36 18;*
- *Pour l'AMBDI: M. Sébastien Maret, secrétaire, maretsebastien@gmail.com, T. 078 843 33 59;*
- *Concernant l'appel d'offres et le développement de l'opération: M. Laurent Chenu, architecte, assistant du maître de l'ouvrage, lf.chenu@gmail.com, T. 076 680 55 90.*